

ONE

La SFI prend participation dans la filiale de l'Office au Sénégal

Un engagement qui traduit la confiance dans la fiabilité des projets lancés.

Nous l'avions bel et bien annoncé lors de la tournée des exportateurs marocains en Afrique en décembre dernier. L'ONE fait bonne figure dans le continent et sa réussite au Sénégal n'est que le début. L'Office, est-il nécessaire de le préciser, avait remporté l'appel d'offres international pour la concession de l'électricité à Saint-Louis (nord du Sénégal) aux côtés de grands groupes comme Electricité de France (EDF). C'est dire combien l'expertise accumulée au Maroc et la proximité pas seulement géographique mais aussi culturelle et linguistique a permis à l'ONE de se démarquer. L'aboutissement ne s'est pas fait attendre : la Société financière internationale (SFI), relevant de la Banque mondiale (BM) vient de prendre participation dans le capital de la compagnie maroco-sénégalaise de l'électricité (Comasel), filiale de l'ONE. C'est vendredi dernier que le contrat a été signé en vertu duquel la SFI prend 16,6% dans le capital de la Comasel. Créée en octobre 2008, cette dernière assure durant 25

ans l'électrification, la gestion et la distribution dans les zones rurales de Saint-Louis, Dagana et Podor. La concession couvre plus de 550 villages regroupant une population de 362.000 habitants (41.000 foyers). C'est un peu la population d'une ville comme Tétouan. La Comasel s'engage à raccorder près de 20.000 ménages, durant les 3 premières années pour augmenter le taux d'électrification de la région de Saint-Louis de 18 à 50% à l'horizon 2012. Un pourcentage qui rejoint parfaitement les ambitions du Sénégal qui consistent à porter le taux de couverture moyen, aujourd'hui, de 21% à 50% pour le même délai. Le coût global de l'opération est estimé à 24 millions de dollars. Il s'agit d'un montage financier qui combine une subvention de l'Etat sénégalais et un prêt de la Banque islamique de développement (BID) en sus d'un financement de 180 millions de DH en apports propres de l'ONE. Notons, au passage, que depuis le lancement du programme d'électrification rurale au Maroc en 1996, l'ONE a porté ce taux de 18% à 97% actuellement, ce qui correspond à 1,8 million de foyers raccordés. Un bon exemple à faire valoir avec toute l'expertise et la technicité qui vont avec. La directrice de la BM, Mme Ngozi Okonjo-Lweala, ayant pris part à la signature du

contrat entre la SFI et l'ONE, a salué la dimension de la coopération Sud-Sud entre le Maroc et le Sénégal. Elle a, également, précisé que la prise de participation de la SFI au capital de la Comasel atteste de la fiabilité de cette initiative. Il est aussi fort probable, nous avait-on confié à Dakar, que l'ONE décroche une nouvelle concession à Louga (centre du Sénégal). En tout cas, dans sa stratégie nationale d'électrification, les autorités sénégalaises ont réparti l'étendue de son milieu rural en 11 concessions qui feront l'objet d'appels d'offres internationaux. C'est dire que le terrain est encore vierge et que les opportunités ne manqueront pas pour un Office qui a déjà pris pied dans ce pays africain où les projets structurants se multiplient. Pour Abdessamad Saddouq, directeur achats et logistiques de l'Office, à travers cette concession, l'ONE renforce sa notoriété au niveau du continent, notamment en ce qui concerne l'électrification rurale. Et d'ajouter que depuis la signature du contrat de concession, la réalisation du projet avance à pas soutenus. Ainsi, et juste après la mise en place de la filiale, une structure implantée à Saint-Louis est déjà opérationnelle et les travaux sur les chantiers vont démarrer dans quelques semaines. ■

Mostafa Bentak